

Fecha: 16-01-2026
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast fija prioridades a la UDI: Menos directorios, más consultorios

Pág. : 5
 Cm2: 672,4
 VPE: \$ 1.493.392

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida



Mario Contreras Dubó

“Toi terminando (risas), me siento como en la secretaría general... Tantas historias con la Verito. Ya veo que aparece (Jorge) Manzano (dirigente histórico de la UDI)”, dijo en medio de muchas risas y grandes aplausos el presidente electo, José Antonio Kast, en un distendido discurso en el Consejo Directivo Ampliado de ese que se realiza desde ayer, donde abundaron las bromas y hasta recuerdos de diferencias con algunos de sus dirigentes.

Esta máxima instancia de la UDI decidió realizar entre el 17 de marzo y el 17 de mayo el Consejo Social de Políticas Públicas, que va definir la manera en que el partido se va a plantear de cara al gobierno, y por eso resulta clave la visita de Kast, en la que se movió cómo “Pedro por su casa” con conceptos del gremialismo y de personajes del partido.

Lo distendido se apreció por ejemplo cuando en un pasaje del discurso de anoche de Kast se estaba refiriendo a los alcaldes y al aludir al de La Barnechea (Felipe Alessandri) dijo “¿es de la UDI?”, y cuando le dijeron que es RN, replicó: “Es necesaria la diversidad”, en una broma aludiendo a las disputas entre esos dos partidos de la oposición, lo que provocó abundantes risas. O cuando habló del presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, y sus diálogos con él: “Igual me cuesta que me trate de usted, Guille, si nos conocemos de toda la vida”.

“No todos van a llegar al Gobierno... eso implica sacrificio”

Aludió a los cuestionamientos que ha

Reunión con Consejo Directivo Ampliado

Kast fija prioridades a la UDI: Menos directorios, más consultorios

Con un ambiente distendido, con bromas, conceptos ideológicos y pidiendo unidad para trabajar, fue el discurso del presidente electo ante el Consejo Directivo Ampliado de la UDI

habido de Chile Vamos por la poca participación de los partidos en la conformación del gabinete, señalando que “nuestros adversarios no están en esta sala. Están afuera. No es un partido u otro: es la violencia, la intolerancia, la ideología que hace cualquier cosa por el poder. Hoy tenemos poder, sí, pero esto no es un trofeo. Es una tremenda responsabilidad. No se la entregaron a un partido, al Partido Republicano. Se la entregaron a personas que se han jugado toda la vida por sacar a la gente de la miseria”.

Más allá de lo serio del tema, aquí volvió a mostrar buen humor ante la inquietud de no entrar a trabajar en el Gobierno: “Hay angustia... oye no me han llamado. No se preocupen, todo va a estar bien (risas). A lo mejor lo llama Guille para trabajar en el partido (risas)... a lo mejor lo llama alguien más para trabajar en otras responsabilidades. Pero lo único que les pido es que no haya angustia, porque quizás no todos van a llegar al Gobierno, y eso implique sacrificio para todos. Pero no hay que vivir esto con angustia”.

Ideas del gremialismo “llegan al Gobierno”

En lo ideológico recordó el pensamiento del ideólogo que lo formó a él y a la mayoría de los UDI, Jaime Guzmán: “No quiero hablar del pasado, porque el pasado también puede dividirnos. Con más de alguno (de aquí, de la UDI) tuvimos diferencias, pero me he ido reconciliando, uno por uno. Miremos hacia adelante. El futuro está delante de nosotros y tenemos mucho por hacer”.

De ahí que conectó esto con Guzmán

afirmando que “tenemos experiencia y conocimientos. Esa vocación universitaria que implantaron Jaime Guzmán, Gonzalo Rojas y tantos otros que dedicaron tanto tiempo a nuestra formación... Bueno hoy día esa vocación, esas ideas llegan al Gobierno. Efectivamente el gremialismo que formó a muchos de nosotros hoy puede plasmar sus ideas en el Gobierno. Eso es increíble, pero también es una enorme responsabilidad nuestra hacerlo bien, porque vamos a tener una oportunidad”.

Junto con expresar que “estas tres semanas hemos ido a hablar con mas personas en otros países que lo que han hecho otros en meses, en años”, hizo un llamado a sus excamaradas de partido: “Les pido que hagan propio este Gobierno, con las diferencias que podamos tener.., si pensáramos todos igual no habría ninguna creatividad, pero háganlo propio en el Congreso. Ayudemos en lo que hemos llamado Desafío 90”.

Pidió auditorías en las gobernaciones

En esa línea, aseguró que “va a ser necesario que nos apliquemos en el Congreso... En Gobernadores, Cores, pido que se hagan auditorías en las gobernaciones, porque el que nada hace, nada teme”.

Y al seguir con su arenga, recordó que “este será un Gobierno de emergencia. No hay tiempo para peleas internas. Hay que atreverse, ir contracorriente, con respeto y claridad. Cada uno tiene una misión que encontrar y cumplir. Los chilenos no nos dieron un cheque en blanco y nos van a exigir el cumplimiento de esa responsabilidad”.

Y siguió agregando que “nos dicen Otra cosa es con guitarra, sí. Pero si trabajamos en equipo, con coraje y lealtad, vamos a tocar bien. Y los vamos a sorprender una vez más. Todos los días. Hoy día tenemos una agenda llena y otros no saben como llenar la agenda. Pido ayuda en estos días apurados”.

Un punto en el que puso mucho énfasis fue que “yo siempre les digo a quienes nos van a acompañar que hay varios requisitos, pero quizás el primero es ir a conocer dónde está la pobreza extrema”.

Y enfatizó que “recordemos nosotros mismos cuándo fuimos a ver el último consultorio en la zona más vulnerable de nuestras comunas. Preguntarnos: ¿qué está pasando ahí?, ¿por qué nos dicen que no hay fármacos?, ¿por qué hay personas que no pueden llegar al lugar donde van a ser atendidas? Muchas veces, porque hay inseguridad”.

Recordó que “estuve en Punta Arenas y me decían: ‘estoy pensando en este directorio, en este otro directorio’. Pensémos en cómo reducimos esos directorios y cómo esa plata llega a los más pobres. ¿Es un discurso duro? Sí. Pero es lo que necesitamos. Que todos tengamos conciencia de lo que va a venir hacia adelante y de cómo vamos a representar a quienes no tienen nada”.